

Regenerative Technik sichert Fortbestand des Schwimmbads

Im ersten Schritt soll eine Photovoltaik-Anlage helfen, einen großen Teil des hohen Strombedarfs klimafreundlich und kostensparend zu decken.



Das Hallenbad wird vom Verein „Schwimmfreunde Rheurdt“ betrieben. FOTO: ANDREAS HEITKAMP

RHEURDT (Ist) Zur Senkung der Betriebskosten und als Beitrag zum Klimaschutz haben sich die Schwimmfreunde einiges vorgenommen. Als erster Schritt wird die große Photovoltaik-Anlage auf dem Dach der Schwimmhalle helfen, künftig einen großen Teil des hohen Strombedarfs klimafreundlich und kostensparend zu decken. Nachfolgend sollen in 2024 zudem Luft-Wärmepumpen die energiereiche Abluftenergie aus dem Schwimmbad „recyclen“ und den hohen Warmwasserbedarf decken helfen. Die Umsetzung beider Maßnahmen als Teil der „Energiewende am Hallenbad“ wurde bereits von der

Mitgliederversammlung 2023 als notwendige Investition in die Zukunft des Hallenbads genehmigt.

„Wir sind froh, dass wir den Auftrag an einen ortsansässigen Elektrobetrieb vergeben konnten – denn so kommt die Investition auch dem lokalen Handwerk zugute“, erläutert Andreas Groos vom Vorstand der Schwimfreunde. Bislang können rund zehn Prozent der Kosten durch Spenden gedeckt werden – ein toller Erfolg. Doch der Verein wirbt weiter um Unterstützung. Denn die Sanierungsmaßnahmen der letzten Jahre konnten zwar stets gut über Fördermittel, Effizienzsteigerungen im Betrieb sowie viel ehrenamtliches Engagement gestemmt werden. Doch unter dem allgemeinen Kostendruck bedeutet jede Spende eine bedeutende Entlastung der Vereinsfinanzen.

„Die Energiewende ist dabei kein Selbstzweck“, so Groos. „Denn langfristig wird die Umstellung auf regenerative Technik helfen, den Fortbestand des Schwimmbades zu sichern – nicht nur für unsere rund 1800 Mitglieder, sondern auch als Attraktivitätsfaktor für Rheurdt.“

Weitere Informationen sowie das Spendenformular finden sich auf der Sonderseite „Photovoltaik“ unter www.schwimfreunde-rheurdt.de. Jeder Unterstützer erscheint auf Wunsch namentlich in einer Spenderliste auf der Internetseite und erhält eine steuerlich nutzbare Spendenbescheinigung. Die Schwimfreunde bedanken sich im Voraus bei allen Spendern.